
 

Commission Gatineau, Ville en santé 
PROCÈS-VERBAL 

1ère séance – 4 février 2021 - 9 h 00 à 9 h 33 
Vidéoconférence - Zoom 

 

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC 
 

PRÉSENCES : 
Membres 
Madame Renée Amyot - Présidente 
Monsieur Jean-François LeBlanc - Vice-président 
Madame Myriam Nadeau - Membre 
Madame Sylvie Lafontaine en remplacement de madame Anne-Marie Ménard – Direction de la santé 
publique 
Monsieur Nicolas Heidecker en remplacement de monsieur Daniel Cayley-Daoust - Table régionale des 
organismes communautaires autonomes de l’Outaouais  
Monsieur Alain Godmaire - Centre intégré de santé et de services sociaux de l’Outaouais 
Madame Stéphanie Ayotte - Centraide Outaouais 
Madame Michèle Osborne - Table des aînés de Gatineau  
Madame Kathleen Barrette - Société de transport de l’Outaouais 
Madame Manon Dufour - Centres de services scolaires de Gatineau 
Madame Nathalie St-Amour - Université du Québec en Outaouais 

Secrétaire 
Madame Véronique Leduc - Secrétaire aux commissions et comités - SLSDC 

Ressources internes 
Madame Anick Fortin – Coordonnatrice aux commissions et comités – SLSDC 
Madame Geneviève D’Amours – Directrice par intérim – SLSDC 
 

ABSENCES : 
Membres  
Monsieur Jacques Dumouchel - Cégep de l’Outaouais 
Madame Karine Parker - Office d’habitation de l’Outaouais 
Madame Myriam Houde - Service de police de la Ville de Gatineau 
 
 

 
La séance débute à 9 h. 
 
1. Mot de bienvenue 

Madame Amyot souhaite la bienvenue aux membres. Elle fait part de quelques changements au 
niveau des membres de la Commission. Monsieur Nicolas Heidecker remplace pour cette rencontre 
monsieur Daniel Cayley-Daoust, madame Stéphanie Ayotte remplacera madame Nathalie Lepage pour 
une période indéterminée et madame Mélanie Pilon-Gauvin sera remplacée de façon permanente par 
madame Karine Parker. Finalement, Mme Amyot présente madame Véronique Leduc qui fera 
maintenant office de secrétaire au niveau de l’administration en remplacement de madame 
Mélissa Hamel.  
 
Une lettre de remerciement sera acheminée à Madame Pilon-Gauvin pour sa contribution à la 
Commission, et ce, depuis plusieurs années. 
 

 
2. Adoption de l’ordre du jour 

Madame Renée Amyot informe les membres qu’une présentation sera déposée, séance tenante, au 
point de suivi de dossier : système alimentaire durable. La présentation vise à obtenir une 
recommandation des membres pour le dépôt de deux demandes de soutien au Programme du 
ministère de l’Agriculture, des Pêcheries et de l’Alimentation du Québec (MAPAQ). 
 
Madame Michèle Osborne souhaite faire une mention du projet SAVA. Cet item est donc ajouté au 
point 6. 



  
 

 
Il est proposé par monsieur Alain Godmaire 
Appuyé par madame Stéphanie Ayotte 

Et résolu que cette Commission adopte l’ordre jour de la présente séance avec l’ajout d’un point au 
varia. 

Adoptée 
 
 

3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 29 octobre et du 3 décembre 2020 

Madame D’Amours informe les membres que la demande de subvention Municipalité amie des aînés 
a été déposée au conseil municipal et a été reçue favorablement. Un comité de suivi sera mis en place 
et les membres de la Commission seront sollicités à y participer. Elle ajoute que le comité d’évaluation 
en lien avec le bilan du projet pilote sur le jeu libre dans la rue a été mis en place. Les membres 
souhaitent savoir qui siège sur ce comité. Madame D’Amours transmettra l’information demandée 
lors de la prochaine rencontre.  
 

 
4. Période de questions citoyennes et citoyens 

4.1 Retour sur la demande de Moisson Outaouais 
Madame D’Amours informe les membres qu’une rencontre a eu lieu avec les partenaires 
concernés pour faire suite de la demande de Moisson Outaouais lors de la séance de la 
Commission du 3 décembre 2020. Cette rencontre a permis de cerner les enjeux d’insécurité 
alimentaire dans l’Ouest du secteur de Gatineau ainsi que d’identifier des actions à mettre 
en place afin de répondre aux besoins de dépannage alimentaire dans ce secteur. Une autre 
rencontre est prévue. Les membres seront informés des suites.  

 
4.2 Demande monsieur Michel Raymond 

Monsieur Raymond a fait parvenir des demandes par courriel à mesdames Anick Fortin et 
Renée Amyot. Il a demandé à madame Amyot de présenter ses demandes à la Commission.  
 
M. Raymond souligne que les statistiques de surdose de la Fentanyl sont alarmantes. Il 
souhaite donc que le conseil municipal demande au gouvernement du Canada de déclarer la 
une crise sanitaire. Il a fait parvenir un exemple d’une résolution ayant été faite dans la 
municipalité de Sainte-Émilie-de-l’Énergie. Il demande également que les pompiers de 
Gatineau puissent, comme les policiers et les paramédics, administrer la Naloxone. Enfin, sa 
troisième demande est d’analyser la possibilité de faire une recommandation au conseil 
municipal afin que la Ville de Gatineau demande au fédéral de décriminaliser la possession 
simple de drogue. Monsieur Raymond s’intéresse à cette situation puisqu’un de ses proches 
est décédé d’une surdose de Fentanyl.  
 
Monsieur Alain Godmaire mentionne qu’un groupe de concertation piloté par le CISSS de 
l’Outaouais, travaille présentement sur la question des surdoses aux opiacés. Il suggère d’y 
amener ce sujet. Ce groupe pourrait contribuer aux demandes de monsieur Raymond. 
 
Madame Sylvie Lafontaine ajoute que le comité de prévention des méfaits vient tout juste 
de créer un site de prévention des surdoses.  

 
Madame Amyot mentionne que la Commission devra être éclairée sur la question.  

 
 

5. Suivis des dossiers de la Commission 
 
5.1. Système alimentaire durable  
 

Madame Renée Amyot informe les membres que la présentation concernant le dépôt des 
demandes de soutien financier de la Ville au ministère de l’Agriculture, des Pêcheries et de 
l’Alimentation du Québec est déposée séance tenante. L’objectif de la présentation est de 
recommander au conseil municipal le dépôt de deux demandes de subventions au ministère.  
  



  
 

 
En somme, les demandes serviront à développer et mettre en œuvre un plan d’action qui 
vise à mettre en place un Système alimentaire durable, solidaire et territorialisé sur le 
territoire gatinois. Dans ce contexte, madame D’Amours expose en quoi les opportunités de 
financement pourront soutenir les travaux entamés par la Commission.   

 
Le Programme de développement des marchés bioalimentaires vise à appuyer la réalisation 
d’initiatives collectives de développement de marché dans le milieu institutionnel québécois, 
et ce, afin d’accroître l’achat d’aliments du Québec par les institutions, dont les municipalités. 
La demande de subvention servira à mettre en œuvre le plan d’action, et ce, 
conditionnellement à son adoption au conseil municipal. 
 
Le Plan de développement d’une communauté nourricière vise à soutenir les municipalités 
afin qu’ils soumettent des projets pour la réalisation de plans de développement de 
communautés nourricières. La Ville de Gatineau pourrait bénécier de soutien afin de :  
 

 bonifier le portrait local; 

 compléter le diagnostic municipal afin d’inclure les initiatives des partenaires; 

 développer un plan d’action permettant à la Ville de contribuer au déploiement d’un 
système alimentaire durable sur son territoire. 

 
Les membres saluent cette initiative et mentionnent l’importance d’être proactif et de 
profiter de cette opportunité, et ce, sans attendre que le plan d’action soit adopté au conseil 
municipal. De plus, ce soutien financier permettra la mise en oeuvre d’actions concrètes.  
 
Madame Amyot souhaite savoir si les milieux scolaires et autres institutions pourraient 
également bénéficier de ce soutien financier. 
 
La Commission Gatineau, Ville en santé recommande au conseil municipal :  
 
CM-CGVS-2021-01 
 

 de déposer une demande de subvention sur trois ans, au montant de 226 680 $, qui 
inclut la charge sociale au Programme de développement des marchés bioalimentaires, 
pour un projet visant le développement et la mise en œuvre d’un plan d’action pour un 
Système alimentaire durable, solidaire et territorialisé à Gatineau; 

 
CM-CGVS-2021-02 
 

 de déposer une demande de subvention, au montant de 40 000 $, qui inclut la charge 
sociale au Plan de développement d’une communauté nourricière, pour un projet 
visant le développement et la mise en œuvre d’un plan d’action pour un Système 
alimentaire durable, solidaire et territorialisé à Gatineau. 

 
Il est proposé par madame Nathalie St-Amour 
Appuyé par madame Manon Dufour 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 

6. Varia 

Madame Michèle Osborne présente le projet Intervention SAVA Outaouais. Ce projet régional vise à 
offrir un service de dépistage et d’accompagnement pour les aînés victimes d’abus qui ne veulent pas 
que leur cause soit judiciarisée. Il est chapeauté par le Centre Action Générations des Aînés de la 
Vallée-de-la-Lièvre. Ce dernier a obtenu un soutien financier de 2 ans du secrétariat aux aînés. 

 

Le financement a permis d’embaucher deux intervenantes qui sillonnent la région pour soutenir et 
dépister toute forme d’abus. Elles travaillent conjointement avec des travailleurs sociaux. Déjà sur les 
48 dossiers ouverts, une trentaine ont été réglés avec succès. Des dépliants sont disponibles aux 
organismes. 
 
Une période de questions et de commentaires a lieu. 
 



  
 

Madame Nathalie St-Amour remercie madame Osbone pour l’information et elle mentionne qu’elle 
acheminera l’information aux professeurs et étudiants en travail social. Elle va également contacter la 
coordonnatrice des stages afin d’évaluer la possibilité que des étudiants puissent faire des stages au 
Centre Action Générations des Aînés de la Vallée-de-la-Lièvre.  
 
 

7. Prochaine séance 

La prochaine séance de la Commission Gatineau, Ville en santé aura lieu le 18 mars 2021. 
 
 

8. Levée de la séance 

La séance est levée à 9 h 33. 

 
Il est proposé par madame Myriam Nadeau 
Appuyé par madame Kathleen Barrette 
 

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance. 

 

Adoptée 
 

 

DISTRIBUTION : 
Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et à la Greffière 

 

 

 

 

 

 PRÉSIDENTE  SECRÉTAIRE  

 MADAME RENÉE AMYOT  MADAME VÉRONIQUE LEDUC  

 


